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RED ECOs de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación de la Ciudad de México 

 

Minuta de la reunión de SECTEI-CINVESTAV-UNAM. Centro de Investigación sobre 

el Envejecimiento de la Ciudad de México 

 

 En la reunión virtual celebrada el 12 de enero a las 17:00 pm, participaron: Dra. Rosaura Ruiz 

Gutiérrez, Dra. Ofelia Angulo Guerrero y Dra. Alma Cristal Hernández Mondragón de la 

SECTEI, Dr. José Mustre de León, Dr. Ricardo Félix Grijalva del Cinvestav y Dr. William Lee 

de la UNAM.  

 

Asuntos tratados 

 Explorar mecanismos mediante los cuales investigadores de la UNAM podrían participar y 

colaborar en el Centro de Investigación sobre el Envejecimiento de la Ciudad de México. 

 La Dra. Ruiz sugiere tener una reunión con amplios institutos para explorar las opciones sobre 

la posibilidad de tener un equipo financiado por ellos mismos dentro del Centro de 

Investigación sobre el Envejecimiento de la Ciudad de México. 

 La Dra. Angulo comenzó la exploración respecto a los Convenios que suscribe la UNAM con 

los Institutos Nacionales de Salud a efecto de trabajar con un modelo similar en el Centro de 

Investigación sobre el Envejecimiento de la Ciudad de México. No obstante, es responsabilidad 

del Cinvestav dar el seguimiento requerido al asunto. 

 El mobiliario básico de los 25 laboratorios que formarían el Centro se encuentra considerado 

dentro del presupuesto básico del proyecto original. 

 Se solicita al Dr. Lee investigar dentro de la UNAM la posibilidad de contar con recursos para 

equipos especializados dentro del Centro de Investigación sobre el Envejecimiento de la 

Ciudad de México, utilizando un esquema similar al utilizado en las colaboraciones que la 

UNAM tiene a través de Unidades específicas de investigación en Institutos Nacionales de 

Salud.  

 El Dr. Lee comenta que para el caso de la colaboración con el Centro de Investigación sobre 

el Envejecimiento de la Ciudad de México, podría ser a través del Programa de Salud y 

Seminario de Envejecimiento. 

 Se hace notar la necesidad de establecer un Convenio específico para indicar el aporte de cada 

institución, así como las obligaciones y derechos de cada uno y se propone buscar la posibilidad 

de usar el Convenio Marco vigente con el Cinvestav. 

 Plan estratégico  

o El Dr. Félix particulariza lo siguiente: 

o 80% de avance de la obra. Se espera máximo termine en abril 2021. 

o 25 laboratorios en el Centro de Investigación sobre el Envejecimiento de la Ciudad de 

México. 

 12 investigadores actualmente contratados del Cinvestav se mudarían al Centro 
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 12 laboratorios a disponibilidad (4 UNAM- 4 INS- 4 nuevas contrataciones) en 

los tres primeros años de operación del Centro. 

 Mobiliario general y equipo especializado compartido, estaría cubierto en la Etapa que termina 

en Octubre. 

 El Dr. Lee sugiere complementar esfuerzos con los recursos que ya contaría el Centro y brindar 

una lista de líneas con las que se unirán los investigadores actuales del Cinvestav, a fin de 

explorar con la UNAM las líneas más útiles que fortalezcan y complementen al Centro, y así 

también con las instituciones restantes. 

 El Dr. Mustre propone una visita a las instalaciones del Centro para investigadores de la UNA 

  

Acuerdos 

 El Dr. Ricardo enviará una lista de las líneas e investigadores del Cinvestav que se planean 

muden sus laboratorios al Centro de Investigación sobre el Envejecimiento de la Ciudad de 

México, con la finalidad de conocer las líneas que podría fortalecer la UNAM u otras 

instituciones, en el tiempo planeado. 

 El Dr. Lee tendrá una reunión con Samuel y colegas del Seminario para explorar posibilidades 

reales y para sostener una reunión con el equipo del Cinvestav.  

 Se programará una reunión próxima para dar continuidad al proyecto. 

 

Siendo las 17:35 se da por finalizada la reunión. 

 

Evidencia fotográfica 

 

 


